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令和６年第３回定例会 

質問

順位 

質問 

方式 
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

１ 一 問

一 答 

鈴 木 正 志 

議 員 

小・中学校に

おけるいじ

めの現状と

対策並びに

重大事態発

生時の対応

について 

 平成２５年９月いじめの定義を明確化し、

いじめの防止や早期発見、適切な対処を目的

として、いじめ防止対策推進法が成立しまし

た。本市では、同法律に基づき稲敷市いじめ

問題対策連絡協議会等条例を制定して取り

組まれているところです。そこで、市内の小・

中学校におけるいじめの現状と対策並びに

重大事態発生時の対応について伺います。 

①過去３年間のいじめの認知件数について 

②いじめの内容について 

③いじめの早期発見のための取組みについ

て 

④いじめの実態把握から見えてきた課題に

ついて 

⑤稲敷市いじめ問題対策連絡協議会の役割

について 

⑥いじめの重大事態発生時の対応について 

⑦今後のいじめの対応と対策について 

教育長 

教育部長 

２ 一 問 

一 答 

髙 山  久 

議 員 

１．高齢者福

祉政策の推

進について 

①地域包括ケアシステムを構築するための

取組みが、要介護認定者数や認定率にどの

ように反映されたか 

②本市における要支援、要介護度別の構成割

合に対する評価と今後の推移、平均要介護

度の上昇を抑えるための取組みは 

③適切な介護予防施策を行うためには、地域

ごとで支援が必要な在宅一人暮らし高齢

者の実態を把握できる体制整備が必要と

考えるが見解を伺う 

④認知症高齢者の早期発見・早期対応に向け

た支援体制をどのように構築していくべ

きか見解を伺う 

⑤市内２か所の地域包括支援センターの取

組みをどのように評価しているか。また、

市として地域包括支援センターの機能強

化をどのようにしていくべきか見解を伺

う 

⑥これまでの地域包括支援センターの運営

手法を検討する時期にきていると考える

が見解を伺う 

市長 

副市長 

保健福祉部長 

２．旧阿波小

学校跡地利

活用推進事

業について 

①公募型プロポーザルにより事業化する最

大のメリットについて 

②旧阿波小跡地の土地利用計画について 

③今後の学校跡地など公共財産の運用方針

について 

 

市長 

副市長 

行政経営部長 



３ 一 問 

一 答 

寺﨑久美子 

議 員 

１．食品ロス

削減推進計

画について 

 第３次稲敷市総合計画・第２章自然環境の

保全と循環型社会の構築「ゼロカーボンシテ

ィ宣言」による市民へのリサイクル意識の醸

成でゴミの排出量の減少推進への対応に、行

政として意識醸成促進と市民全体への意識

づけに「食品ロス削減推進計画」を提起し、

考えを伺います。 

市長 

副市長 

教育長 

地域振興部長 

市民生活部長

教育部長 

２．防災意識

の向上につ

いて 

 第３次稲敷市総合計画・安心安全をつくる

地域防災・現状と課題にも自ら取り組む自

助、地域で取り組む共助の意識醸成があげら

れ、防災意識の向上に取り組みとあるが、こ

れまでの一般質間の検証と、行政として「公

助」の防災意識を伺います。 

市長 

副市長 

危機管理監 

４ 一 問

一 答 

無藤智恵美 

議 員 

１．妊産婦補

助券と初診

時の助成に

ついて 

①本市の去年と１０、２０年前の出生数は 

②出生数低下に対する市長の受け止めは 

③初回健診に対して補助を出している市区

町村の例は 

④補助券を使用する期間や枚数の国の規定

は 

⑤近隣で、本市より多く補助券を出している

自治体があるが具体的に 

⑥初診時健診の助成、妊婦健診補助券の枚数

上限撤廃について、市として今後準備は可

能か 

⑦具体的にいつからの開始を検討されるか 

市長 

保健福祉部長 

２．成田空港

騒音問題に

ついて 

①成田空港の滑走路と現在建設中の滑走路

について 

②本市への影響の出ている滑走路と飛行時

間帯について 

③Ｃ滑走路開通後の１日あたりの飛行回数

と増加幅は 

④毎年の補助金の額とその使い道は 

⑤新旧滑走路の補助内容と申請率は 

⑥防音工事の適用範囲について 

⑦天候などにより航路やルートは変更され

るか 

⑧本市上空を飛ぶための成田空港と交わし

た条件は 

⑨航路変更による被害地域の変動からの、該

当区域の妥当性は 

⑩一種区域と隣接区域の基準について 

⑪当該区域制定基準の妥当性について 

⑫市から空港へ、騒音問題に対しての実績に

ついて 

⑬稲敷市、河内町、千葉県の助成範囲の差異

は 

⑭現在の交渉について、その返答と課題は 

⑮公害専門アドバイザーに関して 

⑯騒音問題に関して今後の展望を市長より 

市長 

行政経営部長 

市民生活部長 

５ 一 問 

一 答 

椎 野  隆 

議 員 

１．「市長へ

の手紙」など

市民提案に

ついて 

①手紙や提案などの市民からの実数 

②提案や要望で政策への実績 

③今後の進め方や市民への報告を強化する

べきと考えるが市の見解を伺う 

副市長 

行政経営部長 



２．戦争遺族

会の活動状

況と平和推

進事業につ

いて（市民へ

の喚起と学

校授業の取

組みについ

て） 

①遺族会の会員数と活動について 

②遺族の声の記録はあるか 

③戦争のない世界、核兵器のない世界に向け

ての本市の現在までの取組みは 

④同様の学校での取組みは 

⑤来年、被爆から、終戦から、８０年を迎え

るが、例えば、広島から被爆者を迎えて、

被爆体験を聴くことなどを考えてはどう

か 

市長 

教育長 

保健福祉部長 

教育部長 

３．「イノシ

シ対策」につ

いて 

①現状は（被害状況、捕獲の頭数、バリケー

ド設置件数等） 

②他市町村との比較（１頭あたりの捕獲に対

する手当） 

③手当を増やしてはどうか 

④ジビエ料理を取り入れてはどうか 

副市長 

地域振興部長 

６ 一 問

一 答 

松 戸 千 秋 

議 員 

１．障がいの

ある子ども

の就学前支

援の充実に

ついて 

①当市における障がい児の就学前相談の流

れについて 

②教育委員会と社会福祉課との連携体制の

お考えについて 

市長 

副市長 

保健福祉部長 

教育部長 

２．稲敷市ゴ

ミ出し支援

訪問収集事

業について 

①令和４年１０月１日施行後の実績につい

て 

②ゴミの収集条件が厳しすぎると考えるが

条件の緩和のお考えについて 

市長 

副市長 

市民生活部長 

保健福祉部長 

７ 一 問

一 答 

浅 野 信 行 

議 員 

１．教員の負

担軽減につ

いて 

 多忙な業務により長時間労働が問題とな

っている学校の教員。文部科学省が２０２２

年度に行った調査では、中学校教諭の平日１

日あたりの勤務時間が１１時間１分と長時

間労働が続いているそうです。そうした中、

教員の負担軽減策の１つとしてＩＣＴを活

用した業務のデジタル化を進める自治体が

増えているそうです。本市の現状と対応を伺

います。 

教育長 

教育部長 

２．地方就職

学生支援事

業について 

地方就職学生支援事業とは、地方へ就職・移

住する学生を応援する事業です。本市の対応

を伺います。 

市長 

行政経営部長 

地域振興部長 

８ 一 問

一 答 

山 本 彰 治 

議 員 

１．通学のた

めの定期券

補助の拡充

について 

 令和３年度から、通学のための定期券補助

制度が始まりました。その利用者数は年々増

えており、市民にも広く利用されています。

しかしながら、対象にならない市民からは、

制度拡充の声が聞こえてきます。公共交通の

問題は、簡単に解決できるものではありませ

んが、広くより多くの市民が利用できるよ

う、制度拡充についてしつかり検討すべきだ

と思います。現状及び今後の展望について伺

います。 

市長 

副市長 

地域振興部長 

２．介護予防

のための事

業の今後の

展開につい

て 

 高齢化が急速に進む中で、介護予防の取組

みは大切な事業です。いこいのプラザでは、

コロナ禍で専任職員が一時的に不在となり

ましたが、今年から専任職員が再配置されま

した。今あらためて、今後の介護予防につい

て、どのように事業を展開していくのか伺い

ます。 

市長 

保健福祉部長 



９ 一 問

一 答 

染谷久仁桂 

議 員 

稲敷市の人

口減少や過

疎化に歯止

めをかける

政策につい

て～その２ 

【１】成田空港との共存共栄を踏まえた地域

振興策 

①成田空港との共存共栄における政策の一

つである小学６年生のフライト体験です

が、中学生に向けた取組みについて伺いま

す 

②成田空港からの交付金の使われ方につい

て、今後の見直し点を伺います 

③姉妹都市の選定など成田空港を大いに活

用すべきと考えますが、その見解を伺いま

す 

④カーフューの弾力的運用に係る上乗せ分

の料金について伺います 

⑤市長の見解を伺います 

【２】教育及び子どもたちへの総合的支援策 

①義務育を終えた子どもたちの実態調査や

サポート体制について、また、その子ども

たちが郷土愛を育んでいく社会教育体制

について伺います 

②以前に質問した、スクールバスを利用して

いる高校生への補助制度構築に向けた進

捗を伺います 

③児童クラブにおける昼食の提供について

伺います 

④ひとり親世帯へのサポート体制について

伺います 

⑤市長の見解を伺います 

【３】市政・公共政策の展望 

①今後、本市として民営化すべき公共施設・

事業について考えを伺います 

②感動人口についての考え方、外交政策につ

いて、市長の方針を伺います 

市長 

副市長 

教育長 

行政経営部長 

地域振興部長 

市民生活部長 

保健福祉部長 

教育部長 

１０ 一 括

質 問 

根 本  浩 

議 員 

いじめ防止

対策推進法

における、い

じめの定義

について 

 いじめという定義はどこに潜んでいるの

か。いじめという認識はどこから来るのか。 

いじめは時代によって変化する矛盾をはら

む現象なのか。いじめゼロは矛盾をはらむも

のなのか。脳科学から考えた回避策から質問

します。 

教育長 

教育部長 

 


